

## PROVINCIA



Imagen del canal de Campillo de Buitrago sobre el que se acometerá la modernización. VALENTÍN GUISANDE

# Los regantes de Campillo de Buitrago modernizarán el canal

Ratifican el acuerdo de hace diez años y afrontan una actuación que costará en torno a 25M€

J. RAMÓN RODRÍGUEZ SORIA

La Comunidad de Regantes del Canal del Campillo de Buitrago afrontará la modernización de las estructuras de la zona regable planteada por la Junta de Gobierno de dicho colectivo. La decisión de apostar por la modernización de las estructuras de dicho canal, que afecta a 530 propietarios, fue apoyada por 613 votos a favor, el 65% de los emitidos, frente a 303 en contra, 21 en blanco y seis nulos, según datos facilitados por el presidente de la Comunidad de Regantes del Canal, Alberto García, quien explicó que los apoyos a favor representan el 75% de la superficie regable.

El acuerdo adoptado ayer supone ratificar la votación realizada el 9 de agosto de 2007 en una Junta General Extraordinaria, en la que se aprobó con una amplia mayoría, el 67,9%, llevar a cabo la modernización del regadío. Ahora, después de diez años durante la jornada de ayer se realizó una nueva votación a fin de confirmar ese interés evidenciado en 2007.

Así, la modernización de dicha zona regable, con una área de dominio de 2.456 hectáreas, de las que la zona regada sólo se cifra en 500 hectáreas, fue votada en una Junta General Extraordinaria celebrada en el Aula Magna Tirso de Molina.

Los motivos que sostiene la Junta de Gobierno de la Comunidad de Regantes para defender la modernización es que permitirá «diversificar la producción, orientar los cultivos hacia aquellos que demanda el mercado en cada momento, reducir mano de obra, disminuir los costes la-



Un momento de la Junta celebrada, ayer, en el Aula Magna. ÁLVARO MARTÍNEZ

borales, reducir el coste del agua, revalorizar las tierras por estar agrupadas en unidades de riego de dimensiones superiores a las parcelas actuales y, por lo tanto, una mayor facilidad para arrendar». Además, se defiende que la modernización de las estructuras de la zona regable supone «cumplir con las futuras normas medioambientales y de condicionalidad a las que están obligados los regantes para evitar penalizaciones económicas».

Durante la asamblea, previamente a la votación, también se abordaron dudas trasladadas por los regantes. A través de un folleto impulsado por la propia Comunidad de Regantes del Canal de Campillo de

Buitrago y Soriactiva se advirtió de la situación de «deterioro» en el que se encuentra el canal que obligará a «pagar la concesión de agua existente en la actualidad entre todos los propietarios pero debido a filtraciones, dificultad para regar, etc, una parte importante de la misma se perderá sin emplearse y sin poder evitar su pago».

La propuesta de la modernización supone actualizar las estructuras en 2.456 hectáreas, que ahora están cultivadas, fundamentalmente, de esparceta, alfalfa, trigo y cebada, y exige una inversión que oscilará entre los 25 y los 30 millones de euros de inversión.

La previsión inicial contempla que del coste de la modernización de la infraestructura, que ahora utiliza en torno a 150 agricultores, la Junta asuma a través de una subvención hasta el 26% de las obras y los propios regantes un 24%, bien en metálico o mediante un préstamo negociado con una entidad de crédito, en un periodo de amortización de unos 25 años.

El otro 50% de la financiación de inversión total se prevé que sea asumida por la Sociedad Mercantil Estatal de Infraestructuras Agrarias (Seiasa), mediante una subvención del 18,65% de la Unión Europea. El 31,35% restante será asumido por esta misma sociedad pública, a la que deberán reintegrar la cuantía los propios regantes sin intereses en un periodo entre 2026 y 2050. Una vez acordada la modernización del canal, los regantes deberán manifestarse sobre la reconcentración que previsiblemente se apoyará.

## LA VOTACIÓN DE LOS REGANTES

**Votos emitidos.** 943 votos, de los que 613 (65%) fueron afirmativos, 303 (32,3%), negativos, 21 en blanco y seis nulos.

**Representación.** Los votantes representaron al 75% de la superficie regable del Canal de Campillo de Buitrago.

**Proyecto.** El presupuesto rondará los 25 millones.

## La inversión en Buitrago, Ines, Eza y Valverde se elevará a 48 millones

J. R. R. SORIA

La subdelegada del Gobierno en Soria, Yolanda de Gregorio, pidió este mismo mes la colaboración de los agricultores para que los regantes fuesen verdaderamente conscientes de la importancia de mejorar la rentabilidad de sus explotaciones con la mejora de los sistemas de riego.

El Gobierno de España considera imprescindible seguir impulsando la aplicación de nuevas tecnologías en el uso del agua para reducir su consumo, disminuir el impacto ambiental con la inclusión de energías renovables y mejorar la rentabilidad de las explotaciones y el nivel de vida de los agricultores de estas zonas.

La modernización de los regadíos cuenta también con la colaboración de las comunidades autónomas. De hecho, la ministra de Agricultura y Pesca, Alimentación y Medio Ambiente, Isabel García Tejerina, firmó el pasado mes de mayo con la Consejería de Agricultura y Ganadería de la Junta de Castilla y León un convenio marco para la realización de las obras de modernización y consolidación de regadíos en esta comunidad autónoma que permitirá actuar en Soria sobre el Campillo de Buitrago y también sobre los canales de Ines, Eza y Valverde de Ágreda, a través de las distintas fases de ejecución que tiene el convenio. En total, cerca de 5.000 hectáreas con una inversión global superior a los 48 millones de euros.

El desarrollo de estas obras, se llevará a cabo una vez que finalicen los trabajos de concentración parcelaria, necesarios para un mejor aprovechamiento de la modernización de los regadíos, que serán abordados por la Junta de Castilla y León.

Con este convenio se plasmó la voluntad de la Administración autonómica y la Administración del Estado de seguir colaborando en la modernización de zonas regables durante este nuevo periodo de programación 2014-2020, en el marco del Programa de Desarrollo Rural de Castilla y León.

De Gregorio considera que, en este proceso de modernización, es imprescindible «la activa participación de las comunidades de regantes, como generadoras de riqueza y empleo. El desarrollo del regadío y su modernización ha contribuido a potenciar una agricultura más productiva y competitiva».